



ESTE SÁBADO LA SECRETARIA DE ESTADO INAUGURÓ TRENES CULTURALES EN LA CIUDAD

## Ministra Carolina Arredondo: “En Chillán hay un legado cultural muy grande que queríamos relevar”

**La actividad se concentró entre la Plaza de Armas y la Estación de Ferrocarriles y la jornada de ayer cerró con el concierto de Illapu.** Hoy todo continúa desde las 12.00 horas con música, artesanía y comida tradicional.

**Carolina Marcos**  
 cmarcos@ladiscusion.cl  
 FOTOS: Marcelo Vildósola

**E**ste sábado, la ministra de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Carolina Arredondo llegó hasta la ciudad para participar de Trenes Culturales, una iniciativa que considera el desarrollo de giras de artistas y creadores mediante este medio de transporte, quienes realizan intervenciones culturales y artísticas con entrada liberada en diversas comunas de Chile.

Este fin de semana fue el turno de Chillán en coordinación con la Municipalidad de Chillán y EFE. Las

actividades se concentraron en la Plaza de Armas con la presentación de números artísticos, stands de artesanía, comida, entre otras entretenciones. La velada de este sábado contó con la participación de Illapu, conjunto que se encontraba sobre el escenario al cierre de esta edición.

A su llegada a Chillán, en tren, la ministra Carolina Arredondo señaló que el ministerio ha invertido en esta propuesta que llega por tercera vez a Chillán gracias al indudable patrimonio cultural que existen Ñuble y particularmente en su Capital Regional. “Nuestra tradición, nuestro folclor se da sobre todo en esta región, en la región de Ñuble, donde tiene un componente y una presencia

tan fuerte. Nuestras tradiciones se materializan a través del arte y de la cultura. Desde las alfareras, desde, por supuesto, el legado de la familia Parra, de Violeta”, dijo.

“Aquí hay un legado cultural que es muy importante, que nos parecía muy importante también relevar”, precisó la secretaria de estado.

### Desde lo local

El alcalde Camilo Benavente acompañó a la ministra Arredondo desde la Estación de Ferrocarriles hasta el epicentro de la fiesta en la Plaza de Armas. El edil manifestó su alegría por la posibilidad de integrar a la ciudad en esta gira y también puso de manifiesto que Chillán, gracias

### 140 años de Ferrocarriles

El evento se enmarca dentro de los 140 años de EFE, entidad histórica en nuestro país que continúa fomentando la cultura y el desarrollo patrimonial a través de este icónico medio de transporte. El subgerente de gestión patrimonial de EFE, Ricardo Gazitúa, señaló que “la relación del tren y la cultura está desde sus orígenes y aquí en Chillán es muy claro. Este tipo de actividades tributan a eso. Además, la ciudad también tiene algo muy especial en términos culturales”.

al apoyo del Concejo Municipal, invierte de manera permanente en un área que considera crucial para el desarrollo de la comunidad.

“El arte y la cultura está en nuestro ADN; de manera permanente la vemos todos los días, porque tenemos una infraestructura cultural extraordinaria, y además porque desde la Municipalidad, desde el Concejo también hacemos un aporte significativo con casi el 6 por ciento de nuestros presupuestos para cultura. Estamos hablando de casi 3.000 millones de pesos”.

En este sentido, la autoridad comunal, detalló que “tenemos espacios importantes en donde desarrollamos la formación, en donde también coordinamos actividades que tributen para que nuestras personas, nuestra comunidad, se sensibilicen, porque la cultura es parte fundamental para el pensamiento crítico, para avanzar, para vivir, para ser optimistas, para ser adelante, para ser flexibles”.

Por su parte, el gobernador Oscar Crisóstomo, puso de relieve que “este es un hito muy importante pues la cultura nos conecta y nos sigue dando tanta satisfacción y tanta felicidad. Porque al final del día todo lo que vivimos se traduce en la felicidad que uno tiene que tener como ser humano y cómo colectivamente esto también se traduce en mejorar nuestras condiciones”.

### Hoy

Este domingo el espectáculo será abierto a las 12.30 horas con Vagabundo Titeres, siguiendo a las 13.30 horas con cine infantil, a las 15.00 horas con Mora Artes Cirsences: “El Gran Acto”, a las 16.30 horas con Freestyle: El Menor, Racso, Rash, Animus; a las 18.30 horas con Sebastián Anguita, cerrando a las 20.00 horas con Paula Rivas.

La seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Scarlet Hidalgo, hizo una amplia invitación al público de la región a participar de las actividades que restan para este domingo en los alrededores de la Plaza de Armas de Chillán.

La ministra Carolina Arredondo llegó ayer hasta la ciudad para ser parte de la actividad.

